

Teilnahmebedingungen für Veranstaltungen an der Hochschule Weihenstephan-Triesdorf

1. Allgemeines

Die vorliegenden AGB gelten für die Teilnahme des Teilnehmers oder der Teilnehmerin (im nachfolgenden *Teilnehmer* oder *Teilnehmerin* genannt) an Veranstaltungen, die von der Hochschule Weihenstephan-Triesdorf, Am Hofgarten 4, 85354 Freising (im folgenden *HSWT* genannt) durchgeführt werden. Hinsichtlich der einzelnen Programme und Veranstaltungen werden die Rechte und Pflichten der Vertragsteile noch durch den Inhalt gegebenenfalls anfallender Programm- oder Veranstaltungsinformationen bzw. sonstiger Mitteilungen der HSWT näher bestimmt.

Die Teilnahme erfolgt im Rahmen eines privatrechtlichen Vertragsverhältnisses und beinhaltet keine Immatrikulation als Studierende bzw. Studierender der Hochschule Weihenstephan-Triesdorf. Die HSWT kann für die erfolgreiche Teilnahme an Weiterbildungsprogrammen Teilnahmebescheinigungen bzw. Zertifikate erteilen. Ein Hochschulabschluss und/oder akademischer Grad wird nicht erworben.

2. Anmeldungen und Vertragsschluss

Die Anmeldung zur Veranstaltung erfolgt gemäß den Angaben in den Veranstaltungsunterlagen. Nach der Anmeldung erhält der Teilnehmer oder die Teilnehmerin per E-Mail eine unverbindliche Eingangsbestätigung, die den Eingang der Anmeldung bestätigt.

Nach Prüfung der Anmeldung erhält der Teilnehmer oder die Teilnehmerin per E-Mail eine Anmeldebestätigung. Mit Eingang dieser Anmeldebestätigung kommt der Vertrag zustande. Die Teilnehmerzahl der Veranstaltungen ist in der Regel begrenzt. Die zur Verfügung stehenden Plätze werden in der Reihenfolge des Eingangs der Anmeldung vergeben. Sollte die Teilnahme wegen Überbelegung nicht möglich sein, erhält der Teilnehmer oder die Teilnehmerin umgehend eine Benachrichtigung.

3. Abmeldung

Abmeldungen müssen schriftlich (auch per Email) erfolgen.

- **Bis 4 Wochen vor der Veranstaltung ist eine Abmeldung kostenlos möglich, geleistete Zahlungen werden vollständig erstattet.**
- **Bei Abmeldungen bis 14 Tage vor Beginn der Veranstaltung werden 50 % der Teilnahmegebühr berechnet.**
- **Bei späterer Abmeldung oder Fernbleiben wird die gesamte Teilnahmegebühr fällig.**

Ein Ersatzteilnehmer oder eine Ersatzteilnehmerin kann ohne zusätzliche Kosten benannt werden.

4. Rechnungsstellung und Zahlungen

Mit oder nach der Anmeldebestätigung erhält der Teilnehmer oder die Teilnehmerin eine nach § 14, 14a UStG ordnungsgemäße Rechnung über die Teilnahmegebühr. Die Vorschriften des Umsatzsteuergesetzes in der jeweils gültigen Fassung finden Anwendung.

Mit Erhalt der Rechnung wird der Rechnungsbetrag fällig und ist binnen 14 Tagen auf das in der Rechnung angegebene Konto der HSWT zu überweisen.

Der jeweilige Erfüllungsort wird in der Veranstaltungsinformation benannt.

5. Leistungsänderungen

Das Veranstaltungsprogramm wird langfristig geplant und ständigen Qualitätskontrollen unterzogen. Die Sicherung der Qualität erfordert kontinuierliche Anpassungen. Aus diesem Grund behält sich die HSWT Änderungen bezüglich Veranstaltungsinhalten, -tagen, -orten und -terminen sowie von Vortragenden vor; dies wird dem Teilnehmer oder der Teilnehmerin rechtzeitig, mindestens 7 Tage vor Beginn der jeweiligen Veranstaltung, mitgeteilt. Derartige Adaptierungen berechtigen – ebenso wie kurzfristige Änderungen (Programmänderungen; Einsatz anderer Referenten oder Referentinnen) – zu keinerlei Schadenersatzansprüchen.

Die HSWT ist bei Vorliegen von wichtigen Gründen berechtigt, Veranstaltungen räumlich zu verlegen und/oder einen anderen Termin zu benennen. Aus wichtigem Grund kann die Veranstaltung gegen Erstattung bereits gezahlter Gebühren abgesagt werden. Weitergehende Ansprüche bestehen nicht. Unabhängig davon kann die HSWT die Veranstaltung bis eine Woche vor Beginn ohne Begründung absagen. Bei Ereignissen höherer Gewalt wie z.B. Krieg, Unruhen, Naturgewalten, Feuer, Streik, Aussperrungen, Sabotage durch Dritte, behördliche Anordnungen u.ä. haftet keine Partei der anderen für eine aufgrund der höheren Gewalt entstehende Verzögerung oder Nichterfüllung der Leistungserfüllung.

6. Preise und Leistungen

Die im Programm genannten Preise umfassen die im Programm genannten Leistungen. Erstattungen für nicht vollständig abgenommene Leistungen erfolgen nicht. Programmänderungen sowie den ersatzweisen Einsatz eines anderen Referenten oder einer anderen Referentin behält sich die HSWT vor.

7. Haftung

Die HSWT, ihre gesetzlichen Vertreter und Erfüllungsgehilfen, haftet bei der Verletzung wesentlicher Vertragspflichten, also Pflichten, die die ordnungsgemäße Durchführung des Vertrags überhaupt erst ermöglichen und auf deren Einhaltung die andere Vertragspartei regelmäßig vertrauen darf, für Vorsatz und jede Fahrlässigkeit, bei einfacher Fahrlässigkeit jedoch begrenzt auf den vertragstypischen, vorhersehbaren Schaden.

Im Übrigen haftet die HSWT, ihre gesetzlichen Vertreter und Erfüllungsgehilfen nur für durch Vorsatz oder grobe Fahrlässigkeit verursachte Schäden.

Die vorstehenden Haftungsbeschränkungen bzw. –ausschlüsse gelten nicht im Falle einer Verletzung des Lebens, des Körpers oder der Gesundheit sowie bei Ansprüchen nach dem Produkthaftungsgesetz.

Im Falle von Diebstahl, Verlust oder Beschädigung von zu der Veranstaltung mitgebrachten Gegenständen, insbesondere auch Wertgegenständen, übernimmt die HSWT keine Haftung.

8. Veranstaltungsteilnahme

Um sicherstellen zu können, dass das Veranstaltungsziel erreicht wird, kann die HSWT den Teilnehmer oder die Teilnehmerin, der oder die durch Verhalten den Veranstaltungsablauf negativ beeinflussen, ausschließen. Es gilt die Hausordnung der Hochschule in ihrer jeweils aktuellen Fassung.

9. Sonstiges

Die Hochschule ist bestrebt, die Leistungen ihrer Professorinnen und Professoren bzw. Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bei Durchführung von Weiterbildungsveranstaltungen im Wege einer angemessenen Lehrzulage bzw. Nebenamtsvergütung zu honorieren. Der Teilnehmer oder die Teilnehmerin erklärt hiermit das Einverständnis, dass unter den gesetzlichen Voraussetzungen vorbehaltlich der Genehmigung des Präsidenten oder der Präsidentin der Hochschule den beteiligten Professorinnen und Professoren bzw. Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern aus der Teilnahmegebühr eine Lehrzulage bzw. Nebenamtsvergütung gewährt wird.

Die Vertragssprache ist deutsch und nur die deutsche Version der AGB ist verbindlich. Andere Versionen dienen lediglich der Information. Bei etwaigen Unterschieden zwischen den Sprachfassungen hat der deutsche Text Vorrang. Für die Richtigkeit einer Übersetzung wird keine Gewähr übernommen. Das Vertragsverhältnis unterliegt deutschem Recht unter Ausschluss des UN-Kaufrechts. Gerichtsstand ist Freising.

Sollte eine Bestimmung dieser Bedingungen ungültig oder nicht durchsetzbar sein, so

bleiben die übrigen Bestimmungen hiervon unberührt. Die ungültige oder nicht durchsetzbare Bestimmung wird durch eine gültige und durchsetzbare Bestimmung ersetzt, die der ersetzten Bestimmung möglichst nahekommt.

Abweichende oder ergänzende allgemeine Geschäftsbedingungen des Teilnehmers oder der Teilnehmerin werden nur dann Vertragsbestandteil, wenn sie ausdrücklich anerkannt werden. Die Anerkennung bedarf der Schriftform.

Conditions of participation for events at the Weihenstephan-Triesdorf University of Applied Sciences

1. General information

These General Terms and Conditions apply to the participation of the participant (hereinafter referred to as *participant*) in events organised by Weihenstephan-Triesdorf University of Applied Sciences, Am Hofgarten 4, 85354 Freising (hereinafter referred to as *HSWT*). With regard to the individual programmes and events, the rights and obligations of the contracting parties are determined in more detail by the content of any programme or event information or other communications from HSWT.

Participation takes place within the framework of a contractual relationship under private law and does not include enrolment as a student at Weihenstephan-Triesdorf University of Applied Sciences. HSWT can issue certificates of participation for successful participation in continuing education programmes. A university degree and/or academic qualification is not acquired.

2. Registrations and conclusion of contract

The participant must register for the event in accordance with the information in the event documents. Once the participant has registered, he or she will receive a non-binding confirmation of receipt by e-mail confirming receipt of the registration.

After the registration has been checked, the participant will receive a confirmation of registration by email. The contract is concluded upon receipt of this registration confirmation. The number of participants in the events is generally limited. The available places will be allocated in the order in which the registration is received. If participation is not possible due to overbooking, the participant will be notified immediately.

3. Cancellation

Cancellations must be made in writing (also by email).

- **Cancellation is possible free of charge up to 4 weeks before the event, payments made will be refunded in full.**
 - **For cancellations up to 14 days before the start of the event, 50% of the participation fee will be charged.**
 - **In the event of late cancellation or non-attendance, the entire participation fee is due.**
- A substitute participant can be nominated at no additional cost.**

4. Invoicing and payments

With or after the confirmation of registration the participant will receive a proper invoice for the participation fee in accordance with § 14, 14a UStG. The provisions of the Value Added Tax Act as amended from time to time shall apply.

The invoice amount is due upon receipt of the invoice and must be transferred to the HSWT account specified on the invoice within 14 days.

The respective place of fulfilment is specified in the event information.

5. Changes in performance

The event programme is planned for the long term and is subject to constant quality controls. Ensuring quality requires continuous adjustments. For this reason, HSWT reserves the right to make changes to event content, days, locations and dates, as well as to lecturers; participants will be informed of this in good time, at least 7 days before the start of the respective event. Such adaptations - as well as changes at short notice (programme changes; use of other speakers) - do not entitle participants to any claims for damages.

HSWT is entitled to relocate events and/or to name another date if there are important reasons for doing so. The event may be cancelled for good cause against reimbursement of fees already paid. There are no further claims. Irrespective of this, HSWT may cancel the event up to one week before the start without giving reasons. In the event of force majeure such as war, civil unrest, forces of nature, fire, strikes, lockouts, sabotage by third parties, official orders, etc., neither party shall be liable to the other for any delay or non-fulfilment of the service due to force majeure.

6. Prices and services

The prices listed in the programme include the services listed in the programme. No refunds will be made for services that have not been accepted in full. HSWT reserves the right to make changes to the programme and to substitute another speaker.

7. Liability

HSWT, its legal representatives and vicarious agents shall be liable for intent and any negligence in the event of a breach of material contractual obligations, i.e. obligations that make the proper performance of the contract possible in the first place and on the fulfilment of which the other contracting party may regularly rely, but in the event of simple negligence limited to the foreseeable damage typical for the contract.

Otherwise, HSWT, its legal representatives and vicarious agents shall only be liable for damages caused by intent or gross negligence.

The above limitations or exclusions of liability shall not apply in the event of injury to life, limb or health or in the event of claims under the Product Liability Act.

HSWT accepts no liability in the event of theft, loss or damage to items brought to the event, in particular valuables.

8.Event participation

In order to ensure that the objective of the event is achieved, HSWT may exclude participants whose behaviour has a negative impact on the course of the event. The current version of the university's house rules applies.

9.Miscellaneous

The HSWT endeavours to reward the performance of its professors and employees in the implementation of continuing education events by means of an appropriate teaching allowance or part-time remuneration. The participant hereby declares the agreement that, subject to the legal requirements and subject to the approval of the President of the University, the participating professors and employees may be granted a teaching allowance or part-time remuneration from the participation fee.

The contractual relationship is subject to German law to the exclusion of the UN Convention on Contracts for the International Sale of Goods. The place of jurisdiction is Freising, Germany.

Should any provision of these Terms and Conditions of Participation be invalid or unenforceable, the remaining provisions shall remain unaffected. The invalid or unenforceable provision shall be replaced by a valid and enforceable provision that comes as close as possible to the replaced provision.

Deviating or supplementary general terms and conditions of the participant shall only become part of the contract if they are expressly recognised. Recognition must be in writing.

The contract language is German and only the German version of the GTC is binding. Other versions are for information purposes only. In the event of any differences between the language versions, the German text shall take precedence. No guarantee is given for the correctness of a translation.